

Dan empleo los micronegocios (El Reforma 18/08/09)

Dan empleo los micronegocios (El Reforma 18/08/09) La generación de puestos en condiciones más precarias será una constante de aquí en adelante, asegura un experto. Foto: Archivo Los micronegocios abrieron puestos para 582 mil 453 personas, pero 85 por ciento fueron empleos generados por negocios sin establecimiento Mónica Ramírez Ciudad de México (18 agosto 2009).- Durante el primer semestre del año, tanto pequeñas como medianas y grandes empresas despidieron a personal, sin embargo, los micronegocios fueron los únicos generadores de empleo sobre todo los no establecidos, según constatan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Al segundo trimestre del año, las Pymes y grandes empresas cancelaron 343 mil 870 plazas laborales respecto a lo registrado en el cuarto trimestre del año pasado. Las pequeñas eliminaron a 140 mil, seguidas de las grandes con 114 mil bajas y las medianas con casi 89 mil. En contraste, los micronegocios abrieron puestos para 582 mil 453 personas, pero 85 por ciento de esta generación fue en negocios sin establecimiento, lo que denota que gran parte se dio en la informalidad. Alfonso Bouzas, catedrático de la UNAM consideró que la generación de puestos en condiciones más precarias será una constante de aquí en adelante, pues no hay indicios de que la situación del empleo pueda mejorar. "No hay ofertas de puestos en la formalidad, así que la gente tiene que buscar de dónde pueda con tal de llevar el sustento familiar", expresó Bouzas. Indicó que hasta el sector terciario ha sido afectado, pues aunque sigue abriendo plazas laborales, cada vez las condiciones de estos empleos son más desfavorables. Rosario Ortiz Magallón, diputada e integrante de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, dijo que esto denota las condiciones tan precarias en las que está inmersa la población que no tiene más que autoemplearse. "Esto es el resultado de que no ha sido suficiente el plan anticrisis implementado por el Gobierno, pues los apoyos no les han llegado ni a las pequeñas ni a las medianas empresas", explicó Ortiz Magallón.